

quement restaurer. La crypte en particulier est un chef d'œuvre de richesse et de goût.

C'était un homme d'une grande affabilité, d'une vaste intelligence et d'une élévation d'âme peu commune. Il est le septième prince de l'Église décédé en 1913. Sa mort est une grande perte pour l'Église qu'il a si bien servie, et aussi pour la France à laquelle il sut manifester tant de persévérante sympathie.

Les obsèques ont eu lieu à Rome, en présence d'un grand nombre de cardinaux, d'évêques et de dignitaires.

Le Vénérable Michel Le Nobletz. — Le décret constatant l'héroïcité des vertus de Michel Le Nobletz a été lu solennellement devant N. S. Père le Pape par Mgr Lafontaine, secrétaire de la Congrégation des Rites.

La lecture du décret terminée, Mgr Duparc, évêque de Quimper, lut au Pape, avec sa belle voix sonore, une adresse de remerciements pour avoir proclamé les vertus héroïques du Vénérable. « Si les Bretons, dit-il, sont restés en majorité fidèles au Christ et à l'Église, ils le doivent aux missions paroissiales dont le Saint fut l'initiateur dans ce pays et à sa façon pratique d'organiser l'enseignement populaire du catéchisme. Ils ont gardé un souvenir inoubliable du serviteur de Dieu. »

FRANCE

Le nouvel archevêque de Cambrai. — Le Souverain Pontife a nommé archevêque de Cambrai Mgr Chollet, évêque de Verdun et ancien professeur à l'Université catholique de Lille. Au cours des trois années passées à Verdun, il a su créer déjà bien des Œuvres, telles que les œuvres d'organisation des comités catholiques, d'enseignement chrétien, de retraites fermées, etc.

Né en 1862, Mgr Chollet pourra, il nous est permis de l'espérer, occuper longtemps le siège de Fénélon, car, ainsi que son suffragant de Lille, Mgr Charost, il est dans toute la force de l'âge. « Voilà, comme le dit une Semaine Religieuse de France, deux évêques, jeunes, actifs, qui s'imposent en même temps par la hauteur de leur intelligence, la fermeté de leur caractère et l'impeccable sûreté de leur doctrine. »

Mort de Mgr Renouard. — Mgr Renouard, évêque de Limoges, est mort, dernièrement à l'âge de 83 ans.

Il était la bonté et la loyauté même. D'un train de vie modeste et frugal, il donnait à pleines mains. Aux Séminaires, aux écoles catholiques, à sa belle cathédrale de Limoges, aux prêtres dans le besoin il donnait sans compter. Jusqu'à l'épuisement complet de ses forces il a rempli vaillamment son ministère.

Son successeur sera le Chanoine Quilliet, professeur de Théologie à l'Université catholique de Lille.